

4号  
2020.9

つなぐ  
カンパニー  
ながのはら

# ら♪ら♪ら通信

夏の暑さも少し和らぎ、北軽井沢方面では朝晩と秋の涼しさを感じるようになりました。今年には熊などの野生動物が民家近くで目撃される報告が多く届いております。山や林に入る際、また夜間・朝方などに1人で行動される場合は十分にお気をつけください。

Tsunacom  
TOPICS!

- 01 つなカンミーティング報告
- 02 広がるつなカン会員
- 03 商品券使いましたか?

長野原町かるためぐり・つなカン情報

## TOPIC 01 第1回つなカンミーティングが行われました



第1回「つなカンミーティング」を8月27日(つなの日)に開催し、17名の方にご参加頂きました。今回は、皆さんが個々に思うことを語って頂き、そこから話を膨らませました。

グループ別のディスカッションでは、各テーブルで話が盛り上がり、誰かとつながり問題をシェアするだけでも皆さんの気持ちが前向きになる様子が見えました。今後つなカンミーティングは、「対話」→「課題の抽出」→「解決策」のステップを踏み、長野原町のあるべき姿を見出していくと共に、それぞれミーティングを通じて知り合った人通しがつながり、新しい動きを展開していけるよう、毎月ミーティングを行っていきます。

次回は9月27日(日) 14:00~@長野原/住民総合センター・大ホールで行います。今回の話題を元に話を広げる他、更に新しい話題の展開も期待しています。お子様がいらっしゃる方にも参加して頂く仕組みを検討中ですので、お子様連れで参加を希望の方はつなカン事務局までご相談ください。

### 今回の話題

- Voice!** 知らない土地での子育ては孤独で大変。人とつながりざっくばらんな話ができる場所があったらいいのに。
- Voice!** 移住者は待っている情報は届かず人との交流もできない。自分の町を知るための町内ツアーや交流スペースがほしい。
- Voice!** 長野原町は様々な事情で地域差があるが、町内を観光し合い楽しむツアーなどがあると町全体を知ることができるのではないかな。



## TOPIC 02 広がるつなカン会員の和

令和2年7月から8月にわたり4回の住民向け説明会が行われました。説明会後入会申込みをいただき、理事会の承認を経て12名の方が入会されました。まちづくり、ゆめづくりの実現に向けて「つなカン」は支援していきます。入会された田村智子さんに話を伺いました。「リタイア後は田舎で生活したい

と思っていました。東京オリンピックのボランティア活動に参加する予定で、退職して今年の3月に北軽井沢に移住。日々自然の移り変わりに感動しながら過ごしています。つなカン入会は、自分がこの地を選んで移住した長野原町で楽しく幸せに過ごしたいから。まずは、町や人のことをフィルターのない状態で知りたいです。」と目をキラキラさせてお話をいただきました。

# 「長野原町 つなぐ・つながる商品券」はもう使いましたか？



利用できる場所は飲食店をはじめ、介護タクシー、美容院・理容店や、クリーニング店など生活に密着した施設等多岐にわたります。使用期限は令和3年1月31日までです。



## 長野原町かるためぐり

～読み札をめぐりながら長野原町の魅力再発見の旅が始まります！～

「長野原町かるた」をご存じですか？「長野原町かるた」は町のみなさんから読み札を募集して町制100周年の記念に作られました。



### かるたゲットの巻！

つなカン通信の記事書くぞ！と意気込んだものの、実は「長野原」のこと、知らないことがいっぱい、と今更ながら気づきました。ということで、まずは長野原を知ることをテーマに「長野原町かるた」に着目。何はともあれ、かるたをゲットしなくては。「どこで売ってるの？」と聞くと「教育委員会だよ」って返事が返ってきました。教育委員会ってあの役場にある教育委員会？信じないわけではないのですが、やっぱり信じがたく（ゴメンナサイ！）恐る恐る教育委員会のカウンターに行き、勇気を出して声を掛けたのですが、そんな緊張もどこへやら、優しい笑顔で持ってきてくださいました（ホッ）。値段は1箱500円！平成元年、町制100周年の記念として作られて以来、新小学1年生全員に配られているので若い人はみんな持ってるし、しっかり覚えてる！これから始まる「つなカン版長野原町かるためぐり」皆さんも一緒に巡りませんか？（豊田香織）



### 読み札(ひ) 川原畑の百八灯



毎年8月16日、暗闇に明かりが灯り、ロケット花火の賑やかな音が湖の対岸まで響き渡る…はずが今年は静か。コロナの影響で中止かもしれないと不安になりながら行くと、規模を縮小し、大人だけで集まり花火はやらないで明かりを灯すのみ、とのことでした。でも、「これこそが『川原畑の百八灯』本来の姿なんだよ」と地元の方が教えてくださいました。本来、お盆の共同送り火であるこの行事は、中学生の年長者が「親方」を務める子供たちだけの行事だったそうです。もちろん花火もなく、火を灯すだけの行事。そっかあ、かるたの絵札と私が知っている百八灯の雰囲気と違うなあ、と思っていた疑問が解けました。だんだん花火もするようになり、大人も加わるようになり…現在の形になったんだとか。「昔はこうだった」「俺が親方の時は」と懐かしそうに話す地元の方の嬉しそうな表情が印象的な今年の百八灯でした。（豊田香織）

毎年8月16日、暗闇に明かりが灯り、ロケット花火の賑やかな音が湖の対岸まで響き渡る…はずが今年は静か。コロナの影響で中止かもしれないと不安になりながら行くと、規模を縮小し、大人だけで集まり花火はやらないで明かりを灯すのみ、とのことでした。でも、「これこそが『川原畑の百八灯』本来の姿なんだよ」と地元の方が教えてくださいました。本来、お盆の共同送り火であるこの行事は、中学生の年長者が「親方」を務める子供たちだけの行事だったそうです。もちろん花火もなく、火を灯すだけの行事。そっかあ、かるたの絵札と私が知っている百八灯の雰囲気と違うなあ、と思っていた疑問が解けました。だんだん花火もするようになり、大人も加わるようになり…現在の形になったんだとか。「昔はこうだった」「俺が親方の時は」と懐かしそうに話す地元の方の嬉しそうな表情が印象的な今年の百八灯でした。（豊田香織）



## もっとつながる\*つなカン情報 *Tsunacom Information*

### つなカンチャレンジ ～3人寄ればなんかできる～

地域に対して具体的な新しい企画、公益性のあるチャレンジを考えている方は、ぜひ事務局にご相談ください。

第1回目募集の  
受付期間

9/30水まで

### 「つなぐ会員」を募集しています

地域づくりに思いがある方、または「つなぐ会員」について少しでもご興味のある方はぜひ事務局にご連絡ください。

長野原町の  
熱量を  
集めよう！

### ご意見、投稿を募集します

つなカンではさらに皆様からの声をお聞きたく、ご意見を募集します。また、らぶらぶ通信またはホームページなどに載せて欲しい地域に関する話題・記事・写真の投稿もお待ちしておりますので、ぜひ事務局にご連絡ください。

お問合せ

一般社団法人つなぐカンパニーながのはら 事務局

群馬県吾妻郡長野原町大字川原湯223番地5〔川原湯温泉あそびの基地NOA内〕

Tel.0279-82-5895 (代表) Fax.0279-82-5896 ① info@tsunacom.or.jp

「つなカン」HPはコチラでアクセス→

